

9113

# INFORME DE REPRESENTANTES DE CAMPO DE GIBRALTAR

Empieza la asamblea sobre las 11 de la mañana del domingo. Toma la palabra Cipriano, de la COCC, saluda a las delegaciones de CC.OO. y a una representación de STV, informando que UPT y USO han sido invitados pero no están presentes. Expone el orden del día, los ponentes y como se va a trabajar, pide la mayor brevedad, dado que la asamblea debe terminar a las siete, recomienda que no se grite para evitar que se nos escuche desde fuera e intervenga la policía, se informa de que algunos miembros del Secretariado no asisten para evitar que si hay detenciones se produzca un fallo de dirección.

El orden del día que se propone es el siguiente:

- Breve historia del proceso de CC.OO. por M. Camacho
- Situación socio-política " N. Sartorius
- Tareas de organización " M. Zapico
- Descanso
- Propuestas de candidaturas y elección del Secretariado: por C. electoral
- Alternativa Sindical que propone CC.OO. por J. Ariza

Se informa que se ha constituido una comisión electoral compuesta por dos representantes de cada región y cuatro miembros del Secretariado, que se reunirá durante la mañana para elaborar una candidatura que será votada al empezar el trabajo por la tarde.

Interviene un delegado (Lorente de Madrid), diciendo que para comprobar si es cierto lo que se viene diciendo de escuchar y dar participación a las minorías, que el quiere intervenir. No está de acuerdo con lo propuesto por el Secretariado y desea saber si tiene derecho o no a intervenir. Por la forma en que hace la intervención hay una reacción mayoritaria en contra creándose una gran polémica en la sala que por parte de una minoría de 25 o 30 personas se profieren gritos, sin escuchar las peticiones de silencio; para evitar más jaleo se le concede la palabra pidiéndole que sea breve. Este compañero plantea que no es normal que la elección se haga en medio de la reunión, que en todos los congresos se hace al final, lo que permitiría que se elegiera al Secretariado después de que se hayan pronunciado respecto al último punto. En la sala no se está de acuerdo con lo que propone, volviéndose otra vez a la polémica. De nuevo hace uso de palabra y expone que representa a un número de delegados, allí presentes, de distintas provincias y que no acepta la propuesta del Secretariado de hacer un sindicato unitario de forma graduada y por arriba, pues esto ayuda a las otras centrales. Ellos plantean que el sindicato tiene que ser único y que hay que hacerlo ya, nombrando allí mismo una comisión pro-sindicato-único. De nuevo hay una reacción en la sala, que se agrava por la actitud de la minoría citada que grita y exige que una votación decida si debe elegirse el Secretariado al final o como lo había propuesto el mismo Secretariado; realizada la votación se acepta mayoritariamente la propuesta de este último.

Con este ambiente polémico y una fuerte tensión en la sala, agravada por falta de condiciones de la misma, toma la palabra M. Camacho para plantear la primera ponencia. En síntesis dice lo siguiente:

Empieza rindiendo homenaje a los compañeros asesinados en defensa de las libertades democráticas, para pasar a hablar de la <sup>Silvaco</sup> ~~Silvaco~~ actual que se caracteriza por una aguda crisis del régimen, de la que no son ~~ajenos~~ ajenos las fuertes luchas y movilizaciones de los trabajadores; recuerda que hay que estar muy vigilantes para oponernos a las maniobras reformistas y en especial a la división sindical, hace referencia al ejemplo histórico que nos brindaron los fascistas alemanes cuando vieron que iban a perder la guerra, ofreciendo su alianza a los occidentales, para luchar juntos contra los países del Este y cuando se vieron rechazados concentraron todas sus divisiones acorazadas en la parte del Este, pues preferían ceder terreno mejor a unos que a otros, que consideraban más enemigos a unos que a otros; esto lo intentan los fascistas siempre y es por lo que intentan favorecer a unos y reprimir a otros, pero no debemos ceder a las provocaciones. Hoy más que nunca interesa reforzar la unidad sindical y proseguir los esfuerzos que ya han permitido la creación de una coordinadora unitaria de organizaciones sindicales, caer en la tentación de crear un sindicato único y ahora

sería erróneo. CC.OO. supo recoger la mejor tradición de la lucha del M.O., su carácter amplio y abierto debe permanecer, aprovecharemos, eso sí, toda posibilidad de ir hacia la creación de un sindicato unitario, conjuntamente con las otras opciones sindicales existentes. No podemos tampoco dejar de entrever la posibilidad de que se haga desaparecer el actual Sindicato vertical, produciendo un vacío sindical que favorecería a aquellas organizaciones sindicales hoy ya estructuradas, por eso es preciso que se discuta en la base la posibilidad de ir a corto plazo hacia un Congreso Sindical de CC.OO.. El paso del Movimiento de CC. OO. a sindicato debe hacerse de forma gradual incorporando y aglutinando el mayor número de compañeros. En este sentido y sin renunciar al nombre de CC.OO. debemos ir pensando en la gran cantidad de trabajadores que sin tener el mono azul simpatizan y están organizados en CC.OO., podría ser justo e interesante que el mismo nombre fuese ampliado para reflejar esta realidad.

Por último hizo un llamamiento al reforzamiento de CC.OO. señalando que estas habían pasado por dos etapas, y que actualmente se inicia una tercera. La primera fué una etapa fundamentalmente defensiva y se caracterizaba por un funcionamiento espontáneo, la comisión nacía muchas veces con un problema y acababa con él. Duró aproximadamente desde 1956 hasta 1963. En la segunda etapa CC.OO. adquirió gradualmente un funcionamiento más estable y organizado coordinándose entre sí, esta etapa ha sido ofensiva y durante la misma se han conseguido importantes movilizaciones de masas. Hoy las nuevas circunstancias nos exigen reforzar mucho y cuanto antes el aspecto organizativo sin que por ello deba perderse el carácter de Movimiento. Conseguir este reforzamiento es importante y los bonos pueden ser una forma de vincular a todos aquellos compañeros que apoyen nuestras CC.OO.. Los bonos no son todavía el carnet, pero podría decirse que son como el pre-carnet. Avanzar en el reforzamiento de CC.OO. supone situarnos para que el próximo otoño se consigan fuertes movilizaciones llegando con las otras fuerzas democráticas y de la oposición a la Huelga General Política.

Penencia: SITUACION SOCIO-POLITICA. por N. Sartorius.

Empieza diciendo que la situación actual se caracteriza por una fuerte crisis económica, crisis de la dictadura fascista y un aislamiento de las fuerzas que la sostienen y de aquellos que defienden la reforma, debido a las fuertes movilizaciones populares y a la unidad de la oposición emmarcada en Coordinación Democrática.

No vamos a aceptar ser bomberos de fuegos iniciados por otros y nos negamos a cargar sobre nuestras espaldas los efectos de la crisis económica. Rechazamos, ahora y siempre, el Pacto Social ya que ello supone la renuncia a nuestros intereses como trabajadores. La crisis no podrá ser resuelta ni por este gobierno ni por otro de parecida composición. Los trabajadores no somos ajenos a la crisis del gobierno, con nuestras luchas, con nuestra participación en C.D. y los distintos organismos unitarios de las nacionalidades y regiones estamos favoreciendo la unidad amplia de las fuerzas democráticas, y no hay que olvidar las fuertes movilizaciones populares que alrededor de las Asociaciones de Barrio se están consiguiendo.

CC.OO. saludan a los militares demócratas de la U.M.D. que están encarcelados por defender una concepción democrática del Ejército y la sociedad, debemos tener en cuenta que la composición del Ejército considerado en su conjunto está formado en un 90 % por hijos del pueblo, y que es una fuerza que debe ser ganada en la lucha por las libertades democráticas. También es conveniente que denunciemos el silencio de la jerarquía eclesiástica, en unos momentos tan graves, es raro que a estas alturas, cuando la manifestación es el grito unánime de todos los pueblos, el que la jerarquía no se haya pronunciado todavía; consideramos que es una omisión grave que está siendo mal acogida dentro de los grandes sectores de creyentes. Saludamos la incorporación a C.D. de nuevas fuerzas como son USO, ORT y FPS y esperamos que nadie se crea los cantos de sirena de este o cualquier gobierno, y por nuestra parte decimos que no aceptaremos la exclusión de ninguna fuerza política o sindical dentro de un marco de libertades.

Se insiste de nuevo en la conveniencia de conseguir un reforzamiento organizativo de CC.OO.. Se trata de incorporar más y mejor a la vida organizada del movimiento al máximo de compañeros y tratar de aumentar la eficacia y de dirigir y preparar más y mejor las luchas. Para conseguir esto se pretende dar cabida a los distintos niveles, a las diversas minorías que trabajan dentro de CC.OO., para que al estar representados se logre una mayor representatividad, democracia y eficacia. Concretamente se propone lo siguiente: que esta Asamblea elija un Secretariado ampliado a 27 miembros y que la actual Coordinadora General se amplie a 150 miembros y también que dentro de los miembros del Secretariado se nombre un Secretario y que dentro del Secretariado se creen distintas comisiones para repartirse el trabajo y alcanzar una mayor eficacia.

A continuación se pide por la mesa que sobre los temas tratados, intervengan las distintas delegaciones si lo desean, ajustándose a un tiempo de diez minutos. Una síntesis de estas intervenciones podría ser la siguiente:

- Se hacen bastantes críticas a la poca información respecto a lo que se iba a tratar -ponencias, orden del día- algunas delegaciones dicen que no sabían que se iba a elegir Secretariado.
  - Críticas a la nula consulta a la base respecto a la convocatoria y contenido de esta Asamblea.
  - Se insiste en reforzar y organizar. Otros llegan mas lejos diciendo que hacia mucha falta democratizar también.
  - Algunas intervenciones se salen de los temas tratados por falta de información y otros porque quieren aprovechar la oportunidad para decir otras cosas.
  - Se discute la representatividad de algunas delegaciones, concretamente de Navarra no venia alguna gente que era bastante representativa.
  - Uno de los que intervienen pide un minuto de silencio por la "sardinera" asesinada, que es seguido por todos los asistentes en pie y con el puño en alto la mayoría.
  - Intervienen también algunos compañeros que informan sobre la participación de la mujer en las luchas, exigiendo se haga un esfuerzo mayor por incorporarlas aún más, incluso nombrando alguna compañera para el Secretariado.
  - Algunas intervenciones de la minoría antes citada, vuelven a crear polémica tanto porque no les pertenecía, en algunos casos, hablar (pero lo consiguen casi siempre por los follones que organizan) como por el contenido de lo que dicen, vuelven a insistir en la conveniencia de crear el sindicato ya desde ahora, nombrando allí mismo una comisión y aclarando que debe ser único y no unitario. Dicen que no aceptan se elija el Secretariado, lo que debería hacerse es que siguieran los de antes ampliándose a algunos miembros más. De nuevo se forma una gran polémica, con las características de antes o sea gritos y pataleos e histerismos. Se aclaró por fin que la mayoría de los presentes aceptaban que se eligiese allí al Secretariado. Por parte de la minoría se pasó entonces a defender una nueva postura, consistente en que la elección fuese válida a condición de que fuese discutida y aceptada por las asambleas de trabajadores; de nuevo otra polémica y al final se llegó a una votación en la que se decidió por una amplia mayoría (menos unos 30 votos) que la asamblea allí constituida era capaz y soberana para elegir al secretariado, si bien se mataba la provisionalidad y que era todo lo democrática y representativa posible, en las circunstancias actuales, llenas de limitaciones. ~~se invita a la representación de S.T.V. a que intervenga.~~
- Saluda en Euskera y se excusa en castellano de no haberlo podido hacer en catalán, saluda a todas las delegaciones y nos anima a seguir trabajando.

Tras un breve descanso un representante de la comisión electoral informó de la reunión que habían tenido por la mañana. En síntesis dijo lo siguiente: en la composición de la propuesta de candidatura del secretariado que hacia se había

te nido en cuenta que quedarán representadas las distintas zonas y ramas así como las distintas corrientes que trabajan dentro de CC.OO. se había tenido en cuenta el de procurar que hubiese bastantes compañeros de Madrid para facilitar el funcionamiento y resolver problemas técnicos. Señaló que algunas delegaciones hubieran deseado tener más representantes, tal era el caso, entre otros, de Andalucía que proponía cuatro y solicitaban un quinto y que al final soló se quedo con tres, que otras zonas quedaban por ahora sin representación ejemplo Baleares; si bien quedaba el compromiso de encontrar una fórmula que paliara esta situación. La candidatura que se proponía era la siguiente: Marcólin Camacho, Nicolás Sartorius, Francisco García Salve, Luis Royo, Eduardo Saborido, Fernando Soto, Julian Ariza, Cipriano García, Eduardo Fernández, Fernando Zamora, Jerónimo Lorente, José Torres; para el cargo de secretario se proponía a M. Camacho. Algunos de los citados se encontraban ausentes y los presentes a petición de la asamblea fueron subiendo al estrado, una vez presentado se pidió a la asamblea alguna otra propuesta y al no producirse esta se procedió a la elección quedando elegido por amplia mayoría.

JOSE ALONSO - ARVIDOR BILIS - ANTONIO GUTIERREZ - J. MIGUEL IBARROLA - GERARDO IGLESIAS - J. MANUEL IGLESIAS - JOSE LINARES - LUIS MARTINEZ - BRILIO MONTES - DAVID MORAN - J. MONTES RÍFICO - FELIX PEREZ - TOMAS TUBIAS  
5ª Ponencia: NACIONALIDADES Y REGIONES por Cipriano García. TRANQUILINO SANCHEZ - RAMON VARGAS

La conciencia nacional y regional es hoy un hecho a nivel de Estado español. CC.OO. tiene claro este problema, y siendo consecuente con el mismo se ha dotado, en las distintas nacionalidades, de organismos autónomos y en las regiones donde se luchan por cierta autonomía CC.OO. aporta todo su esfuerzo a que la conciencia regional sea un hecho y un factor de unidad, movilización y progreso. CC.OO. en los distintos organismos unitarios en los que participa ha tratado de ser consecuente y ha apoyado para que los problemas recogan las aspiraciones nacionales y regionales. A continuación hace referencia a algunas características propias de las nacionalidades, en concreto en Euzkadi, Cataluña, Galicia, País Valenciano. Cita algunas luchas y el creciente auge de la conciencia nacional y termina diciendo que la clase obrera le interesa conseguir la máxima unidad pero que en el caso de las nacionalidades se llegue a celebrar congresos constituyentes propios si bien se debe tender a que todos ellos culminen en uno general a nivel de todo el Estado con funcionamiento federal o confederal.

A continuación se abre el diálogo, en el que todas las intervenciones recarcan la necesidad de encontrar fórmulas válidas que hagan compatibles la justa autodeterminación sindical de las nacionalidades con la necesaria unidad sindical a nivel del Estado. Interviene un compañero de Asturias reprochando a Cipriano que no haya citado a Asturias entre las regiones que tienen unas características que la determinan como región marginada y explotada, con carencia de medios de comunicación, renta per capita inferior a la media nacional, etc..., lo que está produciendo una más viva conciencia regional.

Ponencia: ALTERNATIVA SINDICAL QUE PROPONE CC.OO. Por Julian Ariza

Tras hacer referencia a las características del Sindicato que proponemos: de clase, democrático, unitario, independiente y al proceso que entendemos debiera producirse a través de las elecciones de delegados en Asamblea, para llegar al Congreso Constituyente. Propone que se deben encontrar fórmulas de integración en la Central unitaria a los técnicos y a otros sectores de asalariados. Hace una valoración positiva de la constitución de la Coordinadora de organizaciones sindicales, si bien aclara que el esfuerzo principal debe venir de la base y que conviene consolidar los logros unitarios que se han conseguido, por ejemplo en Euzkadi, Canarias y otros sitios.

Rechaza la idea de ir ahora a un sindicato único, porque sería separarse de una gran parte de las masas que hoy apoyan el movimiento de CC.OO. favoreciendo y consolidando el pluralismo sindical.

Lo que si podemos hacer es conseguir un gran reforzamiento de Comisiones e ir preparando las condiciones que nos permitan ir cuanto antes a la celebración del Congreso Constituyente, en este sentido los bonos significan una forma de vincular a muchos compañeros logrando que apoyen nuestra alternativa sindical.

A continuación intervienen varios compañeros. Unos apoyan integralmente la ponencia de Ariza, otros si bien la apoyan, hacen hincapié en que es necesario

un gran esfuerzo para fortalecer la parte organizativa del movimiento y garantizar la democracia y representatividad en todo este proceso. También intervienen representantes de la minoría que insisten en defender su teoría de ir hacia el Sindicato único. Por parte de uno de ellos, J. Lorente, se solicita dar lectura a un documento y que sea votado; esta iniciativa es recogida desfavorablemente ya que el tema ha sido tratado y expuesto varias veces y además esta minoría está utilizando un exorbitante tiempo del que no disponen los demás ~~miembros~~. Al final, para evitar el jaleo y en medio de una gran tensión J. Lorente dió lectura al documento ~~que~~ se exigió votación en la que de nuevo quedó claro que mayoritariamente no se aceptaba su propuesta de ir ya hacia el Sindicato único; en la parte de la sala que nosotros veíamos solo apoyaban su propuesta unas 30 personas. M. Camacho interviene para decir que al igual que se le había concedido la palabra a la minoría representada por Lorente, se la concedía a otra minoría representada por José Torres y que la había pedido. Este comenzó diciendo que estaba de acuerdo con el carácter provisional y relativamente representativo con que se estaba trabajando y eligiendo los cargos, el era plenamente consciente y aceptaba la provisionalidad de su puesto dentro del Secretariado y solicitaba de los otros miembros del Secretariado que lo aceptarían, pero precisamente por el carácter provisional y relativamente democrático y representativo con el que venimos funcionando no es justo ir ya mismo a la creación del Sindicato único. Los trabajadores llevamos 40 años amordazados pero se acerca la hora de hablar, y lo van a hacer y ellos decidirán que tipo de Sindicato quieren y con que contenido. Continué diciendo que todos íbamos a volver con un punto negro debido al ambiente que allí se respiraba, pero que era necesario explicarles a los trabajadores todo lo que allí estaba ocurriendo y a animarles a que superen todas estas deficiencias. Por último criticó a la minoría escandalosa que había querido exponer sus ideas con el chillido y el pataleo y criticó a la mayoría por no haber sabido prever lo que allí había ocurrido y no haber puesto remedio para evitarlo. La minoría criticada reaccionó en la forma acostumbrada, luego siguieron algunas intervenciones más que no añadieron nada nuevo por lo que M. Camacho, una vez aprobada todas las ponencias concluyó la Asamblea haciendo hincapié en que las diferencias no eran tantas como parecían y que una vez más se demostraba que CC.OO. eran algo vivo y que estaba en marcha. La reunión terminó hacia las 7 de la tarde.

\*\*\*\*\*

Como conclusión de este informe conviene hacer algunas consideraciones que tratan de ser un análisis crítico y constructivo de la experiencia que hemos vivido y señalar errores que habría que evitar en el futuro.

- 1) Falta de información respecto del contenido de las ponencias e incluso del Orden del día en algunas delegaciones.
- 2) No parece que se haya consultado mucho a la base respecto a la oportunidad o no de la Asamblea, así como del contenido de las ponencias.
- 3) No ha habido un esfuerzo de Puesta en común por delegaciones, lo que ha supuesto que haya habido intervenciones en muchos casos contradiatorias.
- 4) La poca información y participación junto al poco tiempo y a la importancia de los temas tratados no podían garantizar un buen ambiente y unas conclusiones suficientes y claramente debatidas.
- 5) El local tenía muy pocas condiciones y contribuyó a favorecer el mal ambiente.
- 6) La mesa no consiguió imponer un mínimo de autoridad, lo que era difícil, tampoco se esforzó en conseguirlo. Solo Ariza puso empeño y en cierto modo lo consiguió.
- 7) El montaje técnico y organizativo dejó mucho que desear, desde lo lejano del lugar para algunas delegaciones, hasta las deficientes condiciones del local, pasando por los lugares de citas intermedias, el no avisar que había que llevar comida, etc...
- 8) Parece que muchas delegaciones ha habido procedimientos no muy claros a la hora de elegir representantes, llegando al extremo de que personas muy representativas no hayan asistido a la Asamblea

\*\*\*\*\*

Respecto a las cosas que nos afectan de manera más directa señalamos:

- a) No conocimos el texto de las ponencias.
- b) No hemos participado en la elección a nivel organizativo regional de los representantes de Andalucía en el secretariado ni en la elección de compromisarios para la comisión electora.
- c) No conocimos el contenido de las intervenciones que hicieron los representantes de Andalucía.
- d) Aportamos un informe sobre el reforzamiento organizativo para exponerlo, pero no lo hicimos porque los que debían hablar ya se habían nombrado. No obstante lo entregamos pero no fué leído (si bien parte de su contenido quedó expuesto en varias intervenciones.)
- e) Que el reparto de los ocho que correspondían a Cádiz y que se concretó en seis Cádiz-Jerez y dos nosotros, fue alterado de forma que quedó ampliado a ocho entre Cádiz-Jerez debido a que dos de los asistentes eran compromisarios para la comisión electoral.
- f) De la delegación de Cádiz no fué nadie de Astilleiros y si un enseñante ~~xxxi~~ que asistió por primera vez a la Asamblea que lo eligió para ir a Barcelona.

Todo ello nos obliga a una mayor información y participación de todo lo que se haga a nivel provincial y regional. Hemos solicitado se celebre una reunión regional a la que queremos asistir, para que allí se elaboré un informe de esta primera asamblea y se prepare todo lo relativo a una asamblea regional, que estaba prevista en principio, para el 25 de Julio y que por nuestra parte pensamos debe ser retrasada como objeto de conseguir una buena información para la base de loz que se va a tratar y una participación amplia que permita llegar a la asamblea en mejores condiciones que a la Nacional.

Si fuera posible, y antes de la asamblea nacional procuraríamos celebrar una provincial, y en todo caso otra a nivel del campo de Gibraltar. Por último queremos hacer constar que es necesario dar la máxima información y participación a todos los miembros de CC.OO. para que les permita participar en las mejores condiciones, pero no debemos permitir que nadie maneje o boicotee cualquier asamblea por métodos antidemocráticos, como ha podido ocurrir en la Asamblea Nacional.

*Bien entendido que estos fallos...*

Bien entendido que estos fallos, teniendo en cuenta las condiciones impuestas, son en muchos casos justificados; pero son cosas a superar y que cada vez podran justificarse menos.

-----